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ABM Y ENTORNO FINANCIERO 
  
  

Bancos desconocen posible plan para gravar ganancias 
extraordinarias 

El sector bancario no ha recibido una propuesta formal o informal por parte 
del gobierno federal para que se aplique un impuesto especial a las ganancias 
extraordinarias que han obtenido como resultado de las altas tasas de 
interés que hay en el país, dio a conocer la Asociación de Bancos de México 
(ABM). Los banqueros afirman que las ganancias que se han obtenido son 
congruentes con el capital invertido en el país, e incluso apuntan que hay 
sectores económicos que cotizan en los mercados de valores en donde la 
rentabilidad es mayor, según datos obtenidos por La Jornada. De acuerdo 
con información del organismo, el año pasado el sector bancario pagó 
impuestos por 267 mil millones de pesos, prácticamente el mismo monto 
que generaron de utilidades, que fueron 272 mil millones de pesos, y que 
significó el mejor resultado desde que se tienen registros. 

LA JORNADA  
  

La banca nacional se reconfigura 

La reconfiguración del sistema bancario en México es inminente, ante el 
avance en los otorgamientos de nuevas licencias bancarias por parte de la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). En los últimos dos años se 
han otorgado cinco licencias a distintas entidades para constituirse y operar 
como Institución de Banca Multilateral, según Victoria Rodríguez Ceja, 
gobernadora del Banco de México. No obstante, esas licencias destacan 
porque fueron otorgadas a instituciones que operan o lo harán de manera 
100 por ciento digital, como Bineo, Open Bank, Revolut y Hey Banco. Al 
respecto, Eduardo Osuna Osuna, director general de BBVA México, comentó 
que todo competidor es bienvenido en México, siempre y cuando respete las 
reglas del juego y se opera bajo la misma regulación y riesgos. 

EL HERALDO DE MÉXICO, EXCÉLSIOR 

  
  

Nuevos jugadores desatan boom bancario en el país 

En un negocio que sigue generando ganancias, pero que está concentrado 
en un puñado de grupos financieros, México se ha convertido en un mercado 
atractivo para la llegada de nuevos bancos. Con 51 bancos en operación y 
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ante factores como la baja penetración de servicios y el fuerte desarrollo 
tecnológico financiero, hay tres nuevas licencias aprobadas y cinco más en 
trámite, lo que llevaría al país a su mejor momento en número de 
competidores en el sector. Esta lucha por atraer a nuevos dientes se da en 
un mercado concentrado en cuatro empresas, medido por activos y tamaño 
de su cartera total de crédito: BBVA México, Banorte, Santander y Banamex. 
En esta nueva ola de bancos, resalta que 11 firmas serían digitales: Revolut, 
ya aprobado, además de Binen, Openbank y Hey, que cuentan con el 
respaldo de sus matrices, Banorte, Santander y Banregio. 

EL UNIVERSAL  
  

  

Niveles de ciberseguridad en sistema financiero local, 
adecuados; pero hay riesgos 

Los niveles de ciberseguridad en el sistema financiero mexicano se perciben 
como adecuados, ello, pese a que los riesgos cibernéticos se mantienen 
dentro de los más relevantes para este sector a nivel global, dado el aumento 
en la frecuencia y sofisticación de los ataques.  Lo anterior se desprende del 
"Reporte de Estabilidad Financiera" para el segundo semestre del 2024, 
presentado el miércoles por el Banco de México (Banxico). El informe 
destaca que la ocurrencia de los ciberataques a nivel global, se ha duplicado 
desde la pandemia por Covid-19, y el impacto de la materialización de estos 
riesgos no se limita a una sola entidad, pues uno exitoso contra alguna 
institución de importancia sistémica, podría afectar los servicios financieros 
del país. De acuerdo con el documento presentado por la Junta de Gobierno 
del Banxico, el sector financiero a nivel mundial sigue la evolución y 
relevancia de los riesgos cibernéticos asociados con el creciente uso de la 
Inteligencia Artificial (IA) y la digitalización de las finanzas. 

EL ECONOMISTA  
  

HSBC proyecta reducir su banca minorista aquí y en otras 
naciones 

HSBC lleva a cabo una revisión de su negocio de banca minorista fuera de 
Reino Unido y Hong Kong, una medida que puede reducir sustancialmente 
sus operaciones en países como México, en su búsqueda de mayores 
recortes de costos. El banco analiza lugares fuera de sus mercados 
principales donde pueda reducir su presencia en el mercado de consumo y 
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enfocarse en clientes premier más ricos, según personas familiarizadas con 
las discusiones. Uno de los mercados que se lamina es México, un país en el 
que HSBC entró hace más de dos décadas, pero donde tiene una historia 
complicada, que incluye una multa de más de 2 mil millones de dólares por 
parte de las autoridades estadunidenses en 2012 por fallas que permitieron 
a los cárteles del narcotráfico lavar cientos de millones de dólares. Desde 
entonces, HSBC —que llegó al país a través de su adquisición de Grupo 
Financiero Bital en 2002— logró que sus depósitos en México aumentaran a 
casi 30 mil millones de dólares, lo que lo convierte en el noveno mercado 
más grande del banco con costos operativos de mil 800 millones de dólares. 

MILENIO DIARIO, LA JORNADA 

  
  

Bancos y fintech; diferencias y semejantes en sus productos 
financieros 

En los últimos años, con el auge de las financieras tecnológicas (fintech), la 
gama de productos financieros ha crecido de manera importante. Estamos 
expuestos a publicidad de un sinfín de productos de débito y crediticios 
mediante las redes sociales, televisión y espectaculares por la calle. Ante la 
gran variedad de productos financieros a los que tenemos acceso por parte 
de la banca tradicional y las fintech, es necesario saber las semejanzas y 
diferencias que existen entre los productos existentes y, de esa manera 
poder hacer una elección informada a la hora de contratar. En cuentas de 
débito De acuerdo con datos del Banco de México, en nuestro país existen 
más de 194 millones de tarjetas de débito vigentes, es decir, una tarjeta y 
media por mexicano. Esa cantidad de tarjetas de débito índica que un 
producto de ese tipo es fundamental para la vida financiera cotidiana. 

EL ECONOMISTA  
  

  
  

Financiamiento Colectivo mantiene crecimiento en 
colocación de deuda 

Las Instituciones de Financiamiento Colectivo (IFC) que operan bajo la Ley 
para Regular las Instituciones de Tecnología Financiera (Ley Fintech), 
acumularon un tercer trimestre consecutivo de crecimiento en los montos 
colocación de deuda, según el más reciente "Reporte de Estabilidad 
Financiera" publicado por el Banco de México (Banxico). Al cierre de 
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septiembre, el financiamiento facilitado a través de las IFC tuvo un 
incremento de 13.8% en comparación con el mismo trimestre del 2023, 
específicamente en las IFC de deuda, es decir los modelos que se especializan 
en el crédito a personas o empresas y no en regalías o financiamiento a 
inmobiliarias. Y representó un aumento de 29.1%, respecto al segundo 
trimestre del 2024. No obstante, el informe destacó que el financiamiento 
en incumplimiento (morosidad) continúa siendo elevado en algunas de estas 
Instituciones de Tecnología Financiera (ITFs), con niveles que ascienden a 
30% en ciertos casos. 

EL ECONOMISTA  
  

Caminan 3 horas por un Banco del Bienestar 

Hay 10 millones de mexicanos de 88 mil localidades que deben trasladarse 
ese tiempo por una sucursal, reporta Coneval Existen 10 millones de 
personas, que habitan en 88 mil 399 localidades, que deben desplazarse tres 
horas o más a pie para llegar a una sucursal del Banco del Bienestar. De estos, 
5.7 millones de individuos se localizan en municipios con porcentajes de 
pobreza superiores a 60%, indican datos de la cuarta fase de la Plataforma 
para el Análisis Territorial de la Pobreza, del Consejo Nacional de Evaluación 
de la Política de Desarrollo Social (Coneval). En esta cuarta fase se incluyen 
24 nuevos indicadores. En la dimensión sociodemográfica se integran ocho 
indicadores sobre características de la población, según rango de edad 
(asociados a poblaciones objetivo de los programas sociales vigentes); 
disponibilidad de internet y computadora en las viviendas y población 
afromexicana o afrodescendiente para los municipios del país. 

EL UNIVERSAL  
  
  

  

Arca apoya startups para la innovación 

Arca Continental busca impulsar soluciones tecnológicas que fortalezcan su 
modelo de negocio sostenible a través de su fondo de inversión AC Ventures, 
con el que hace encuentro de startups. Durante el Demo Day, organizado 
con BBVA Spark, Startup Grind MTY y MTY Digital Hub, seis startups 
presentaron soluciones innovadoras. 

MILENIO DIARIO  
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Llaman a evitar fraudes con QR 

A través del uso de códigos QR falsos, la población puede ser víctima del robo 
de información personal y financiera, alertó ayer jueves la Secretaría de 
Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), a cargo de Omar García Harfuch. 
Tras ser escaneado, el código QR redirige a las víctimas a sitios web 
fraudulentos, apócrifos o descargan software malicioso en los dispositivos. 
Los sitios receptores pueden parecer legítimos, pero están diseñados para 
robar información personal y financiera, como contraseñas, números de 
tarjetas de crédito y datos bancarios, alertó la dependencia. 

EXCÉLSIOR  
  

Cambios en el CCE y la ABM 

Otro relevo que se avecina es el de la ABM, que preside Julio Carranza, 
porque cierra el año con una discusión interesante sobre la conformación 
que tendrá la Comisión Ejecutiva (integrada por un vicepresidente de cada 
uno de los cuatro grupos), la estructura de comisiones y comités, la forma en 
que deben funcionar. ABM tiene algo muy bueno: alcanzan consensos en 
temas que son complejos, pero algunos participantes del grupo A, por ser el 
más numeroso, aunque es el que menos aporta capital y recursos para la 
operación del organismo, consideran que están subrepresentados. 

EXCÉLSIOR, columna Cuenta Corriente de Alicia Salgado 

  
  

El comunicado 

(…) El PAS le deja una lista de especulaciones sobre los próximos 
nombramientos para que usted pueda medir la efectividad de los 
pronósticos que se hacen en este espacio. Claudia Sheinbaum propondrá a 
Alejandrina Salcedo como subgobernadora del Banco de México. La 
economista en jefe del instituto central cumple dos grandes características: 
es una persona técnicamente muy capaz, con experiencia tanto nacional 
como internacional, y la Presidenta claramente ha preferido perfiles 
femeninos (…) Lo que sigue siendo una gran duda es saber quién presidirá a 
los banqueros. El más abocado hubiera sido Jorge Arce, pero el presidente 
de HSBC, simple y sencillamente, no puede tomar el cargo. Además de sus 
nuevas obligaciones internacionales, HSBC México reajustará su modelo de 
negocios, para atender mejor los segmentos en los que da un mayor valor 
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agregado en el sector afluente, clientes con necesidades internacionales y 
para los de nómina. 

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo 

  

Las estafas bancarias   
3. Las estafas bancarias son cosa de todos los días. La Comisión Nacional para 
la Protección y Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros, encabezada 
por Óscar Rosado, está alertando a través de todas sus redes sociales por el 
tallado de tarjetas, un método de estafa que ha comenzado a proliferar en 
cajeros automáticos del país, en donde los delincuentes se aprovechan del 
desconocimiento de los usuarios para obtener su tarjeta, NIP y, así, vaciar 
sus cuentas bancarias. Frente a esto, los bancos que operan en el país, 
liderados por Julio Carranza, incrementarán sus campañas informativas para 
evitar que los clientes caigan en este tipo de estafas que suelen multiplicarse 
a finales de cada año.  La reforma al sistema de pensiones de 2020 hizo 
posible que el año pasado aumentarán las aportaciones patronales a las 
Administradoras de Fondos para el Retiro, lideradas por Guillermo 
Zamarripa, las cuales pasarán de 6.5% a 15.0% en un periodo de siete años, 
lo que ayudará a mejorar la tasa de reemplazo. De acuerdo con la Consar, 
presidida por Julio César Cervantes, con el incremento gradual de las 
aportaciones patronales, los ahorros para el retiro se duplicarán para 2035. 
Bank of America en México, dirigido por Emilio Romano, estima que el sector 
se consolide como el inversionista más importante del país con 32% del 
Producto Interno Bruto en 2030 (…) 

EXCÉLSIOR, columna El Contador   

  
  

La estrategia de HSBC en México 

En septiembre, el director mundial del Grupo HSBC Holding, Mark Tucker fue 
junto con Jorge Arce Gama, director de HSBC México, de las primeras 
personas en visitar a la entonces presidenta electa Claudia Sheinbaum a 
quien le contaron sus planes y la confianza en el país, ya que los resultados 
obtenidos en los últimos años, al mando de Arce Gama mostraban que el 
país tiene un amplio potencial para seguir creciendo en diversos segmentos, 
y por ende, estaban igual de firmes de seguir aquí (...) En estos años, desde 
que tomo las riendas del banco, los cambios hechos por Jorge Arce se han 
ido dando de manera acelerada en algunos espacios, como en el área de 
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tecnología y ciberseguridad, en donde las inversiones hechas tanto en capital 
humano como en las innovaciones adoptadas están a la vista de sus clientes 
y de la industria, por lo que es un hecho que el banco HSBC ha logrado 
consolidarse y ascender en el llamado grupo del G-7 del sistema financiero 
mexicano (...) Los números no mienten, en México, HSBC se está enfocando 
en negocios y segmentos donde es referencia a nivel mundial, como en 
banca mayorista, clientes con necesidades internacionales a los que 
atienden incluso en su idioma, pagos de comercio internacional, clientes de 
segmentos altos, en donde las necesidades de tarjetas, seguros y créditos se 
mantienen, más bien veremos una renovación del banco no sólo en nuestro 
país, sino en toda la región, y todo bajo el mando de un mexicano (...) 

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva Reus 

  
  

¿El banco HSBC va a seguir los pasos de Citi?   
Nos aseguran que hay tranquilidad en la torre de Reforma de HSBC, luego de 
que el diario londinense Financial Times informó que la matriz del banco 
evalúa sus operaciones minoristas en mercados como México, para dar 
prioridad a clientes premium. La institución, que dirige Jorge Arce, ha 
reiterado su apuesta por el país, donde gana espacio en el mercado de 
crédito mediante tarjetas, hipotecas, preventas y otros servicios. Si bien la 
empresa declinó hacer comentarios sobre la información que se publicó 
ayer, nos explican que un movimiento de ese tipo sería similar al que llevó a 
cabo Citi al separarse de Banamex, para enfocarse en el jugoso negocio de la 
banca corporativa. Por lo pronto, nos comentan que hay HSBC para largo 
rato en México, pues se mantiene como la prioridad en América del Norte. 

EL UNIVERSAL, columna Desbalance 
  

El caso de México ocupa un lugar clave   
(...) El caso de México ocupa un lugar clave en la revisión estratégica de HSBC, 
según reportó el Financial Times. La entidad bancaria evalúa reducir su 
enfoque en el negocio minorista en mercados fuera de sus áreas principales, 
como Gran Bretaña y Hong Kong, para centrarse en clientes de mayor poder 
adquisitivo. México, donde HSBC ha enfrentado retos históricos, incluidos 
más de dos mil millones de dólares en multas en 2012 por fallas en la 
prevención del lavado de dinero del narco, representa actualmente su 
noveno mayor mercado. Según el FT, la escala de su negocio de consumo en 
México es limitada, lo que ha llevado al banco a priorizar dientes premier 
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sobre los del mercado masivo, aunque no se contempla abandonar el país 
por completo (...) 

EL SOL DE MÉXICO, columna A la Sombra 

  
  

Desatará Trump guerra comercial y México sin plan 

 En un estudio a clientes, el BBVA de Eduardo Osuna hace ver que si Donald 
Trump cumple su promesa de imponer aranceles a China y el mundo, se 
desatará una guerra comercial con efectos adversos para la economía del 
orbe. Se ve la amenaza muy creíble y se basa en una firme creencia de que 
ello, junto con la reducción de impuestos corporativos traerán de regreso a 
EU empleos manufactureros. China con Xi Jinping ya se prepara para la 
embestida. Aquí en cambio, y en el contexto de lo que expone el banco, no 
hay aún estrategia definida y el tiempo apremia. 

EL SOL DE MÉXICO, columna Nombre, Nombres...y Nombres de Alberto Aguilar 

  
  
  
  

Masari: entre escándalos legales, políticos y el banco 

Masari Casa de Bolsa quiere convertirse en banco. Esta semana solicitó a la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) la licencia para operar como 
una institución de banca múltiple y competir con las fintechs y sofipos que 
ya han logrado que el regulador todavía a cargo de Jesús de la Fuente, les 
otorgue dicho permiso. El problema con Masari es que está envuelto en un 
escándalo legal por la presunta participación del empresario Manuel 
Herrejón Suárez, quien detentaría más del 5% del capital social con una 
inversión proveniente de su padre, Óscar Herrejón Caballero, asociado a 
problemas judiciales de alto calibre. Herrejón Caballero fue extraditado el 28 
noviembre desde Italia y enfrenta acusaciones en México por violación 
agravada y fraude procesal. El primer caso, a cargo de la Fiscalía del Estado 
de México, de José Luis Cervantes, ha estado marcado por decisiones 
judiciales que parecen favorecer al acusado (…) Su regreso a México trajo 
consigo nueva polémica, pues se presume que gracias a sus conexiones 
políticas, en especial la de Alejandro 'Alito' Moreno, presidente del PRI, no le 
fueron ejecutados los mandatos judiciales a su llegada. Más aún, el 
exfinanciero no compareció físicamente ante el juez. En una maniobra 
cuestionable, Ruiz Albarrán permitió su participación virtual en una 
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audiencia de más de 12 horas, donde la Fiscalía insistió en su responsabilidad 
(…) 

EL UNIVERSAL, columna Historias de NegoCEOs de Mario Maldonado 

  
  

Debut 

La Comisión Nacional Bancaria y de Valores, que lleva Jesús De la Fuente 
Rodríguez otorgó la licencia a Plata Card para operar como banco en México, 
convirtiéndose en el banco número 52 del sistema financiero del país tras 22 
meses de proceso. Neri Tollardo, fundador de Plata Card, anunció que se 
enfocará en fortalecer su negocio de tarjetas de crédito y ofrecerá nuevas 
opciones de ahorro e inversión. En un entorno donde bancos y fintechs como 
Ualá y Mercado Pago compiten por atraer clientes con rendimientos de hasta 
el 15%, Tollardo reconoce que los clientes buscarán alternativas para hacer 
crecer su dinero, y Plata Card estará lista para satisfacer esa demanda. 
Solicitud.- Klar, que lleva Stefan Möller comenzó el proceso para obtener una 
licencia bancaria, con el objetivo de diversificar su portafolio de productos y 
aumentar la protección de los depósitos de sus clientes. Este movimiento 
estratégico también marca su incursión en el segmento B2B y el 
financiamiento para pymes, tras adquirir los activos de Tribal. Actualmente, 
Klar cuenta con dos licencias financieras, pero una licencia de Institución de 
Banca Múltiple le permitirá ofrecer soluciones más robustas y seguras, 
garantizando un mayor monto de protección para los depósitos. 

LA CRÓNICA DE HOY, columna Riesgos y Rendimientos de Julio Brito 

  
  
  
  
ENTORNO ECONÓMICO 
  
  

Estados mexicanos siguen desaprovechando la oportunidad 
del nearshoring 

Los estados mexicanos siguen desaprovechando su oportunidad de "subirse 
al barco" del nearshoring, pues en conjunto registraron mínimos de una 
década en la captación de nuevos capitales extranjeros. De acuerdo con 
datos de la Secretaría de Economía (SE), en los primeros tres trimestres del 
2024, las 32 entidades federativas atrajeron 35,737.5 millones de dólares de 
Inversión Extranjera Directa (IED). Por tipo de inversiones, 86.0% 
corresponde a reinversión de utilidades, 8.2% a cuentas entre compañías y 
solamente 5.8% a nuevas inversiones; este último equivale a 2,060.4 
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millones de dólares. Dicho monto representó el nivel más bajo de atracción 
desde igual periodo del 2014, cuando se registraron 435.8 millones de 
dólares; además, en comparativo anual, se observó una disminución de 45.6 
por ciento. 

EL ECONOMISTA  
  

  

Se contrae 3.3% en octubre actividad industrial; mayor 
caída desde el 2020 

La actividad industrial en México comenzó con el pie izquierdo el último 
cuarto del 2024 al registrar en octubre una caída mensual de 1.2% y un 
descenso interanual de 3.3%, que es el segundo al hilo y el más pronunciado 
desde la caída de 4.4% que vivió en septiembre del pandémico 2020, 
mostraron cifras publicadas este jueves por el Instituto Nacional de 
Geografía y Estadística (Inegi). De acuerdo con el Indicador Mensual de la 
Actividad Industrial (IMAI) del Inegi, el tropiezo mensual se explicó 
mayormente por una retracción prácticamente generalizada al interior del 
componente de manufactura, que es el de mayor peso del indicador. Otras 
caídas significativas fueron las observadas en los rubros de fabricación de 
equipo de transporte (-4.3%), productos metálicos (-3.5%), insumos textiles 
y acabado (-3.4%), prendas de vestir (-2.8%) y maquinaria y equipo (-2.4 por 
ciento). En comparación interanual, la manufactura cayó 1.2%, con 
descensos en 16 de sus 21 ramas. 

EL ECONOMISTA  
  

Repuntará en 2026 economía mexicana 

La economía mexicana continuará su ciclo de desaceleración al cierre de este 
año y para 2025, por lo que hasta 2026 tendrá un repunte, estimó el Instituto 
Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). México ha mantenido tal 
tendencia de desaceleración desde 2022. En cuanto al crecimiento del 
Producto Interno Bruto (PIB), el organismo estimó que este año crecerá 1.5 
por ciento, cifra por debajo del incremento de 3.23 por ciento en 2023. 
Señaló que el pronóstico más optimista para 2024 es de 1.8 por ciento y el 
más pesimista de 1.2 por ciento, de acuerdo con su Encuesta Mensual de 
Expectativas Económicas, publicada ayer. Para 2025, el consenso de analistas 
del IMEF estima que la tasa de crecimiento del PIB real será de uno por 
ciento. Mientas que en 2026, cuando se rompa la tendencia de 
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desaceleración, se espera que la economía logré un repunte de 1.8 por 
ciento. 

REFORMA  
  

Los supermercados, bajo presión por alza al salario 

En los últimos seis años aumentó el salario mínimo en casi 110 por ciento 
gracias al impulso del gobierno federal y los acuerdos con la iniciativa 
privada, decisión que generó una carga importante sobre las empresas del 
país, principalmente las minoristas, limitando su margen operativo. De 
acuerdos con datos compilados por MILENIO de los reportes al tercer 
trimestre de empresas de retail que reportan a la Bolsa Mexicana de Valores 
(Walmart, Chedraui, Soriana y La Comer) y que son de las más importantes 
del país, se encontró que la utilidad de operación de estas firmas al tercer 
trimestre de cada año, de 2019 a 2024, creció en promedio 9.9 por ciento. 
Sin embargo, el margen operativo se mantuvo constante en un promedio de 
6.3 por ciento debido a que el costo de ventas de estas empresas (donde el 
pago de salarios llega a pesar alrededor de 15 por ciento), estuvo subiendo 
en promedio anual 8.1 porciento, cifra por encima de la inflación. 

MILENIO DIARIO  
  

Los festejos navideños se encarecerán 20% respecto al año 
pasado: comerciantes 

De acuerdo con un sondeo de mercado realizado por la Alianza Nacional de 
Pequeños Comerciantes (Anpec), las celebraciones navideñas para este fin 
de año se encarecerán 20 por ciento respecto a 2023. Entre estos festejos 
destacan los que se llevan a cabo en centros de trabajo, escuelas y con 
amigos, los cuales, de acuerdo con la encuesta pasarán de un costo de 7 mil 
pesos el año pasado a 8 mil 400 pesos en promedio para este diciembre, 
considerando un grupo de 10 personas, siendo la cena de Navidad el gasto 
de mayor costo que llegará hasta 3 mil pesos, seguido de las bebidas con 
alcohol incluido 2 mil 600 pesos, botanas mil, decoraciones propias de la 
ocasión, 700; velas y luces de bengala, 600, y una piñata llena de dulces, 500 
pesos. A estos gastos habrá que sumar el del intercambio de regalos que no 
baja de 500 pesos y, por supuesto, la vestimenta en caso de estrenar, que 
puede implicar un gasto de entre 3 mil y 5 mil pesos por pantalón, camisa y 
zapatos para hombres, o vestido y blusa, en las mujeres. 

LA JORNADA  
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BMV espera un 2025 con colocaciones 

Marcos Martínez, presidente de la Bolsa Mexicana de Valores, aseguró que 
el próximo año será positivo para el grupo, ya que, de entrada, esperan la 
colocación de tres empresas: Diablos Rojos, Banamex y Aeroméxico. Con ello 
acabaría la sequía de Ofertas Públicas Iniciales (OPI) que azota a nuestro 
mercado. En una reunión con medios, el ejecutivo aseveró que, inclusive, 
existe la posibilidad de que Diablos Rojos incursione en el mercado como una 
emisora simplificada. "Cómo nos va a ir el año que entra: Nos va a ir bien 
porque estas grandes empresas, porque ojalá que esta sequía de listados 
iniciales de acciones cambie y pase de la parte baja del ciclo a un comienzo 
de nuevas colocaciones", aseguró el directivo. El ejecutivo refirió que hay 
tres nombres sobre la mesa: Banamex, con una colocación dual; Aeroméxico 
y Diablos Rojos. "Si esto pasa, el 2025 tendrá buenos resultados de las 
empresas y un mejor resultado de los listados". En el marco de los 130 años 
de la BMV, Martínez detalló que este mercado será "más promotor", con el 
objetivo de que más empresas logren colocar, ya sea acciones o deuda. 

EXCÉLSIOR  
  

Peso, sesión de pérdida 

Ayer, el dólar alcanzó un precio máximo de 20.23 pesos y un mínimo de 
20.10 pesos en las distintas plataformas de negociación. Durante gran parte 
de la jornada la operación de nuestra divisa se ubicó por encima de los 20.11 
pesos del cierre del miércoles. Aunque el jueves los bancos y las bolsas se 
mantuvieron cerrados por el Día del empleado bancario, nuestra moneda no 
deja de negociarse en diversas plataformas. 

EXCÉLSIOR  
  

  

La reforma fiscal a escena 

Fue aprobado esta semana el Presupuesto para el 2025 y con ello se culmina 
todo el proceso de autorización del Paquete Económico para el próximo año 
(…) Al final hubo que hacer una reasignación presupuestal, que se pudo 
acomodar sin hacer mayores olas (…) El logro de este año, sin embargo, no 
va a poder repetirse en los próximos (…) Eso implica que es probable que los 
ingresos públicos pudieran incluso quedarse cortos o estar muy justos (…) 
Sin embargo, el escenario de 2026 probablemente pudiera ser aún más difícil 
que el de este año y, para seguir con la trayectoria de reducción del déficit a 
la que el gobierno se ha comprometido, los espacios van a ser aún menores 
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(…) La oportunidad de discutir dicha reforma, me parece que se limita al año 
2025, pues si se pospusiera para 2026, estaría muy cerca del año electoral 
del 2027. Por eso me inclino a pensar que en el futuro inmediato otras voces 
del oficialismo van a seguir la ruta de Monreal y a plantear que tiene que 
haber en el futuro cercano una reforma fiscal. 

EL FINANCIERO Columna Coordenadas de Enrique Quintana  
  

Se espera que la próxima semana CBRE 

Se espera que la próxima semana CBRE, compañía que ofrece servicios 
inmobiliarios comerciales y de inversión y que preside Lyman Daniels en 
México, Colombia y Costa Rica, anuncie un plan para fortalecer su operación 
en el sector de bienes raíces comerciales en Tijuana. El proyecto prevé la 
apertura de oficinas en la ciudad, a cargo de Rafael García-Rovirosa, 
vicepresidente senior de Servicios de Transacción y Consultoría en los 
sectores Industrial y Logística para CBRE en Tijuana (…) En Tijuana, el 
segmento industrial es uno de los más activos a nivel nacional y se ha 
consolidado como el cuarto mercado fronterizo más grande, con un 
inventario de naves industriales clase A cercano a 4 millones de metros 
cuadrados (…) Tan solo este año, la tasa de disponibilidad se ha 
incrementado a 3.6 por ciento, después de 36 meses de mínimos históricos, 
impulsada por la demanda intensiva de los espacios existentes y por 
prearrendamientos de naves especulativas (…) 

REFORMA Columna Capitanes 

  
  

La estrategia de Amazon en México 

En la primavera del próximo año, en Seattle, Estados Unidos, el fundador de 
Amazon, Jeff Bezos, tendrá una reunión especial con un enfoque particular: 
evaluar el desempeño de su filial en México. ¿Evaluar qué, específicamente? 
Lo que ha ocurrido en este mercado durante los últimos diez años y, al mismo 
tiempo, programar lo que ocurrirá durante los siguientes diez. Nuestro país 
es un mercado cada día más relevante para esta empresa y su estrategia 
futura, diseñada por su director general Pedro Huerta aquí, está anclada en 
el crecimiento del PIB per cápita para nuestro país, uno de los indicadores 
clave que Bezos observa minuciosamente (…) Otra de las estrategias clave 
para México será el rediseño que hará Huerta para multiplicar los puntos de 
entrega. Actualmente la firma cuenta con tres mil puntos anclados en 
tiendas de conveniencia, farmacias, y otros comercios. Pero esa cifra se 
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multiplicará varias veces porque actualmente se diseña la forma en la que se 
entregará, por ejemplo, en edificios de apartamentos, donde también podrá 
haber puntos de entrega dedicados en lugares de alta densidad urbana 
vertical (…) 

EL HERALDO DE MÉXICO Columna Un Montón de Plata de Carlos Mota 
  

Será por presiones de Trump o quizá   
Será por presiones de Trump o quizá no, pero es bueno ver la Operación 
Limpieza, encabezada por Marcelo Ebrard, el secretario de Economía, quien 
ahora estuvo en Sonora para ir contra el contrabando y la piratería, sobre 
todo de China. Y es que una de las plazas comerciales decomisada de plano 
se llamaba Merca China. ¿Así o más explícito? Es como los productos de 
contrabando chino, así como la piratería asiática, han tomado por sorpresa 
a México. Donald Trump, presidente electo de EU, se ha quejado de la 
incorporación de inversión y mercancía china a México. El gobierno de 
Claudia Sheinbaum ha comenzado una campaña contra el contrabando y la 
piratería asiática, principalmente china (…) Ayer se decomisó tres veces lo de 
Izazaga, al llegar al millón de piezas con un valor de 150 millones de pesos. 
Desde luego, la industria textil y, sobre todo, la juguetera, lo agradecen, más 
allá de si la Operación Limpieza es por la presión de Donad Trump o no (…) 

EXCÉLSIOR Columna Activo Empresarial de José Yuste 

  
  

Monstruo del contrabando, guerra frontal: MEC 

Después del primer manotazo que asestó en la Ciudad de México (el 29-11-
24), al contrabando y la mercancía pirata; en la víspera (12-12-24) el 
gobierno federal, propinó un nuevo y fuerte golpe en el último eslabón de la 
compleja y oscura red de complicidades que permite la oferta de mercancía 
ingresada al país ilegalmente. El zar anti contrabando y piratería, Marcelo 
Ebrard Casaubón considera que se trata del "golpe del siglo" en contra del 
contrabando y la piratería. Esta vez fue en Sonora. Basados en una estrategia 
de inteligencia, se realizó un sorpresivo operativo en Hermosillo. Ahí se 
realizó un decomiso de mercancía con un valor estimado de 150 millones de 
pesos (…) El monto del decomiso en Sonora, supera con creces, al previo en 
la capital de la República, de 262 mil 334 artículos, con un valor de 7.5 
millones de pesos, procedentes de países como Bangladesh, China, 
Indonesia, Malasia y Vietnam. En la Ciudad de México se confiscó ropa, 
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toallas, juguetes y maquillaje. Asimismo, varios de los productos resultaron 
ser copias de marcas conocidas como Disney, Marvel, Nintendo y Sanrio (...) 

EL ECONOMISTA Columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares  
  

Política económica de Trump, un golpe al nearshoring 

En medio de gritos entusiastas de inversionistas, corredores e intermediarios 
bursátiles, Donald Trump dio ayer el "campanazo" en la Bolsa de Valores de 
Nueva York, NYSE, con el trasfondo de la portada de TIME que lo nombró 
"persona del año", y reiteró los puntos principales de la política económica 
que seguirá a partir del 20 de enero cuando tome posesión. La "Trump 
Economy" es una mala noticia para México y desde luego para el gobierno 
de Claudia Sheinbaum porque si bien Trump no reiteró su amenaza de aplicar 
aranceles generalizados a las exportaciones de México y Canadá, sí centra su 
política de crecimiento económico en medidas proteccionistas y estímulos 
fiscales a nuevas inversiones que nos restará competitividad y frenará el 
nearshoring (…) Asegurando que serán bienvenidas todas las empresas 
automotrices del mundo aunque lo que no está claro es si incluye a las chinas 
aunque ya invitó a Xi Jin Ping, el mandatario de China a su toma de posesión 
(…) 

24 HORAS Columna Desde el Piso de Remates de Maricarmen Cortés 

  
  
  
  
ENTORNO POLÍTICO 
  
  

Rosa Icela saca "cierre de filas" a la oposición ante llegada 
de Trump 

El Gobierno Federal, a través de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, y senadores de todos los partidos acordaron cerrar filas en 
migración, comercio y freno de armas ante el regreso de Donald Trump a la 
Presidencia de Estados Unidos. La funcionaria federal sostuvo una reunión 
de trabajo privada con los integrantes de distintos partidos de la Comisión 
de Gobernación, que preside la morenista Margarita Valdez, y con ello la 4T 
reanudó el diálogo con la oposición después de varios años. Al encuentro 
asistieron, entre otros, el priista Alejandro Moreno, el panista Marko Cortés 
y el emecista Clemente Castañeda, así como los presidentes de la Mesa 
Directiva del Senado, Gerardo Fernández Noroña, y de la Junta de 
Coordinación Política, Adán Augusto López. Rodríguez afirmó ante senadores 
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que México no será un tercer país seguro y les pidió ayudar a frenar el tráfico 
de armas provenientes de EU. 

MILENIO DIARIO  
  

Entabla la Segob diálogo con oposición en Senado 

El gobierno federal, a través de la secretaria de Gobernación, Rosa Icela 
Rodríguez, reactivó el diálogo con la oposición en el Senado de la República. 
Se reunió con todos los líderes parlamentarios y con integrantes de la 
Comisión de Gobernación de la Cámara alta, en donde se abrió la puerta a 
trabajar en conjunto con todos los legisladores ante las amenazas de 
migración que puedan enfrentar con la llegada de Donald Trump a la 
presidencia de Estados Unidos. En un clima de paz y diálogo, los legisladores 
de todas las bancadas cerraron filas con la postura de la presidenta Claudia 
Sheinbaum, en torno a la repatriación de paisanos y afirmaron estar 
dispuestos para trabajar en conjunto por la relación bilateral con EU. 

EL HERALDO DE MÉXICO  
  

En tres meses, Morena y aliados hicieron 72 cambios a Carta 
Magna 

En sólo tres meses, el grupo parlamentario de Morena y sus aliados del PT y 
PVEM en el Congreso de la Unión hicieron 72 modificaciones a la 
Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Del 1 de septiembre 
al 11 de diciembre el pleno de La Cámara de Diputados aprobó un total de 
25 reformas, de las cuales 16 fueron constitucionales y también fueron 
avaladas por el Senado. Con esas modificaciones, los legisladores 
establecieron una marca de cambios a la Carta Magna realizados en un 
periodo tan breve. Para expertos, las reformas impulsadas por el partido 
guinda no son otra cosa que parches a la Carta Magna para "ideologizar al 
Estado" y "concentrar el poder". Ante esa realidad, los constitucionalistas no 
descartan que antes de que concluya la 66 Legislatura Morena convoque a 
un Congreso Constituyente, a fin de modificar por completo la Ley Suprema 
para "consolidar el hiperpresidencialismo". 

EL UNIVERSAL 

  
  

Aprueban 13 de 18 reformas del plan C 

Entre el 1 de septiembre y ayer, la Cámara de Diputados hizo realidad 13 de 
las 18 reformas constitucionales propuestas desde febrero por el entonces 
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presidente Andrés Manuel López Obrador. Además, al cierre del primer 
periodo ordinario de la 66 Legislatura, también se concretaron tres iniciativas 
que la hoy presidenta Claudia Sheinbaum planteó a partir de octubre. Del 
llamado plan C ya se concretaron la reforma al Poder Judicial; en materia de 
pueblos indígenas; en materia de bienestar; mando militar a la Guardia 
Nacional; alza salarial por arriba de la inflación; rango constitucional de los 
apoyos a jóvenes; impulso a vías ferroviarias; devolver el carácter público a 
Pemex y CFE; protección y cuidado animal; extinción de 7 órganos 
autónomos; prisión preventiva oficiosa a más delitos; vivienda digna y 
prohibición de vapeadores y el fentanilo. 

EXCÉLSIOR  
  

Avalan reforma para regular trabajo en apps 

El pleno del Senado de la República aprobó la reforma que busca establecer 
un régimen laboral especial para alrededor de 700 mil personas trabajadoras 
que se emplean en plataformas digitales. Durante la sesión ordinaria se 
aprobó por unanimidad con 113 votos la reforma que fue turnada al 
Ejecutivo federal, la cual establece la relación laboral que llevarán el 
empleador y el empleado en plataformas digitales y estará regulada por 
contrato autorizado por el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral. 

EL UNIVERSAL  
  

Ante recorte del 50% en presupuesto, 50% menos de 
casillas: INE 

El INE analiza controversia para solicitar ampliación de recursos y no alejar 
participación ciudadana en elección de jueces, magistrados y ministros. La 
reducción decidida por el legislativo fue de casi el 50 por ciento, lo que ha 
conducido a que la consejera presidenta, Guadalupe Taddei, advierta que 
entonces habrá la mitad de casillas, muy lejos de la cobertura nacional real. 
Está ahora ante la disyuntiva de interponer una controversia constitucional 
o una solicitud de ampliación de recursos para garantizar la mayor 
participación ciudadana, aunque el escenario inmediato, el más realista, es 
ajustar el esquema e instalar centros de votación que territorialmente están 
muy alejados de la mayoría de los votantes. La consejera presidenta lamentó 
el recorte presupuestal que les deja siete mil millones de pesos de los 13 mil 
205 millones de pesos solicitados para la realización de comicios en forma. 

LA CRÓNICA DE HOY  
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Garantizados, planes de educación, salud, bienestar y 
comicios judiciales 

Al celebrar la aprobación del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF), 
la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que en 2025 están 
garantizados los programas de bienestar, los derechos a la salud, a la 
educación, y enfatizó la elección del Poder Judicial, el próximo primero de 
junio. "Es un presupuesto que va con la austeridad republicana", indicó. En 
un videomensaje publicado en sus redes sociales, resaltó que también habrá 
recursos para los "trenes que vamos a hacer", carreteras y "un presupuesto 
muy importante para mejorar el abastecimiento de agua potable en el país". 
Señaló que es falso que vayan a disminuir los fondos para el sector salud. Es 
un presupuesto que también va, mencionó, "con el humanismo mexicano y 
con el segundo piso de la Cuarta Transformación de la vida pública de 
México". 

LA JORNADA  
  

Ven un presupuesto "para sobrevivir" 

El Presupuesto de Egresos 2025, avalado por la Cámara de Diputados, es para 
"sobrevivir el siguiente año", aseguró Mariana Campos, directora general de 
México Evalúa. Explicó que "no es un paquete que permita tener una 
sostenibilidad financiera", porque los recortes que se hicieron para 
"precisamente controlar el endeudamiento, son recortes que atacan la 
inversión". Con el presupuesto aprobado, el gobierno de Claudia Sheinbaum 
está "muy emproblemado", pues la recaudación tributaria para 2025 está 
prevista en 14.7% del PIB y de ese total, "casi 10 puntos están 
comprometidos" en el pago de pensiones y costo de intereses del 
endeudamiento. Si le sumas participaciones, 91% de su recaudación 
tributaria está ya comprometido en tres pagos nada más, entonces, como se 
dice, están hasta el cuello", alertó la analista en entrevista para Imagen 
Radio. 

EXCÉLSIOR  
  

Incumplen refinar 

A pesar de la promesa del Gobierno anterior de cerrar el año a plena 
capacidad de producción, Dos Bocas no refinó un solo barril de petróleo 
durante el mes de octubre. Especialistas consideran que un ciclo completo 
de refinación podría verse hasta 2026. A pesar de parar refinación, Pemex sí 
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reportó producción de gasolina, diésel y coque en octubre pasado, lo que se 
atribuye a que trabajó con destilados que había guardado para tener 
pruebas. De acuerdo con estadísticas de Petróleos Mexicanos (Pemex), en 
octubre el complejo ubicado en Paraíso, Tabasco, registró un proceso de 
cero barriles de crudo. No hay reportes aún sobre noviembre. Tras frenar 
refinación, se trabajó con destilados reservados que produjeron, según el 
reporte 9 mil 804 barriles diarios de gasolina; en diésel, 15 mil 942 barriles; 
y en coque, 7 mil 467 barriles por día. 

REFORMA  
  

  

Llama Iglesia a la reconciliación 

En el día de la Virgen de Guadalupe, el arzobispo primado de México, Carlos 
Aguiar Retes pidió por la reconciliación en el país y la paz en todo el territorio. 
Durante la tradicional misa de las rosas en la Basílica de Guadalupe, el 
custodio de la tilma de San Juan Diego centró su mensaje principal en 
convocar a las familias a construir la paz desde sus hogares y en las calles. 
"Invocamos tu auxilio por todas las familias en nuestra patria querida para 
que encontremos los caminos de reconciliación y logremos la paz social que 
tanto anhelamos y necesitamos. También te pedimos acompañes a todos tus 
hijos, aún aquellos que andan extraviados y no saben el rumbo de su vida; y 
los que te hemos encontrado seamos promotores de la paz en la relación de 
cada familia, la relación de una con las otras y en nuestra manera de 
comportarnos al transitar por las calles y los comercios", expresó en la 
ceremonia efectuada ayer jueves al mediodía. 

EXCÉLSIOR  
  

Prevén alza anual de 22.5% en ventas por el Día de la Virgen 

Los comerciantes establecidos del país estiman que las festividades en honor 
a la Virgen de Guadalupe habrán generado 20,000 millones de pesos en 
derrama económica a nivel nacional, monto que representa un incremento 
a doble dígito, dijo la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, 
Servicios y Turismo (Concanaco - Servytur). El presidente del organismo 
privado, Octavio de la Torre, dijo que las ventas durante la festividad 
representarían un aumento de 22.5% en comparación con el año anterior, 
consolidándose como una de las tradiciones más significativas y con mayor 
impacto económico en el país. De acuerdo con cifras del gobierno de la 
Ciudad de México, desde el pasado 6 de diciembre hasta el 15 del mismo 
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mes, la Basílica de Guadalupe recibirá aproximadamente 12 millones de 
peregrinos de todas partes del país, quienes participarán en esta celebración 
que conmemora la aparición de la Virgen de Guadalupe, en el cerro del 
Tepeyac, considerado símbolo de identidad y espiritualidad para millones de 
mexicanos. 

EL ECONOMISTA  
  

No anden con la maña, dice Trevilla a soldados 

Parado en la batea de una camioneta tipo pick-up, el secretario de la 
Defensa, Ricardo Trevilla Trejo, advirtió a soldados y guardias nacionales que 
no vayan a estar "metiéndose con la maña",pues quienes lo hacen se 
convierten en traidores sin honor e irán tras de ellos. En un atípico mensaje 
dirigido a cerca de 200 elementos el pasado 10 de diciembre, el general les 
habló sobre un aumento de 4 mil pesos a los soldados, para homologar el 
sueldo con la Guardia Nacional, y destacó también las prestaciones y otros 
beneficios que la institución castrense ofrece a cambio de, dijo, trabajar y 
cumplir. El secretario, vestido de camuflaje verde, le insistió a la tropa en que 
no se arriesguen y mejor informen si se enteran que alguien tiene vínculos 
con la delincuencia. 

MILENIO DIARIO  
  

Suben levantones por narcoguerra 

En menos de 24 horas, al menos 40 personas fueron privadas ilegalmente de 
su libertad en Sinaloa, entre martes y miércoles pasados; con lo que ya 
suman más de 700 los desaparecidos en el estado, de acuerdo con el 
recuento diario que realiza el medio Noroeste, lo que representa cifras no 
vistas antes de la narcoguerra entre Los Mayitos y Los Chapitos. Sin embargo, 
la Comisión Estatal de Búsqueda de Personas reconoce sólo 465 incidencias, 
"pues algunos ya regresaron". Mientras que la Fiscalía estatal acepta 695 
plagios en tres meses que lleva el conflicto, que se recrudeció el 9 de 
septiembre. De acuerdo con datos de Alto al Secuestro, durante dicho mes 
se reportaron 227 plagios, contra uno que tiene registrado en el mismo mes, 
pero de 2023. Los colectivos de búsqueda de desaparecidos, tan solo en 
noviembre tenían fichas por más de 400 víctimas por levantones, en Sinaloa. 

24 HORAS  
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Pega crimen a Acapulco, pese a despliegue de GN 

La presencia de la Guardia Nacional (GN) no ha salvado a esta ciudad de la 
pugna entre "Los Rusos" y el "Cártel Independiente de Acapulco (CIDA)". De 
2023 a la fecha, el Gobierno federal inició la construcción de 20 cuarteles de 
la corporación para dar resguardo a 10 mil elementos desplegados en el 
puerto de Acapulco. Hasta septiembre, se han construido seis de los 20 
cuarteles. Una de las instalaciones en construcción está ubicada en la 
tradicional zona de Caleta y Caletilla, donde el miércoles pasado asesinaron 
al Magistrado Eduardo Pinzón, al salir del Palacio de Justicia. 

REFORMA  
  

Reanudan operaciones con escoltas del Ejército 

Con escoltas del Ejército mexicano y de la Guardia Nacional, la empresa 
Coca-Cola FEMSA comenzó a distribuir sus productos en el municipio de 
Puente de Ixtla, luego de que la empresa retiró sus operaciones el pasado 12 
de septiembre por amenazas de extorsión y el secuestro de cuatro camiones 
cargados con productos de la refreí quera, junto con los choferes. Según los 
comerciantes sólo se entregan los productos a tiendas establecidas en el 
primer cuadro de la ciudad y no a las pequeñas tiendas en las colonias 
populares, en donde escasean los refrescos de dicha compañía. 

EXCÉLSIOR  
  
  

Dividir a oposición, inteligente y brillante idea, se mofa 
Alito 

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, ironizó con la conformación 
de un nuevo partido de oposición al calificarla de "idea inteligente y 
brillante". En conferencia de prensa con sus coordinadores parlamentarios 
en el Senado, Manuel Añorve, y en San Lázaro, Rubén Moreira, se refirió a la 
intención de México Republicano de conseguir el registro como partido 
político en 2025 y pidió congruencia a la oposición, que hace unos meses 
llamaba a crear un gran bloque y ahora, consideró, dividirá el voto. En ese 
sentido, indicó que en 2027 se corre el riesgo de no frenar a Morena en la 
renovación de la Cámara de Diputados. 

MILENIO DIARIO  
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Frente Cívico va por 500 mil firmas para ser partido político 

El Frente Cívico Nacional (FCN) se plantea como apuesta entregar 500 mil 
firmas, el 150 por ciento más de las que solicita el Instituto Nacional Electoral 
(INE), para conformar una asociación política nacional con miras a 
convertirse en un partido político, proceso para el cual ya ha enrolado a 
figuras públicas como Edmundo Jacobo Molina y Leonardo Valdés Zurita, y 
busca sumar a otros, como Xóchitl Gálvez y Enrique de la Madrid. En 
entrevista con La Razón, Guadalupe Acosta Naranjo, vocero del frente, 
resaltó que para tal propósito la ley electoral exige una cantidad de firmas 
equivalente al 0.26 por ciento de la Lista Nominal de Electores, lo que 
significa 256 mil personas, además de 20 asambleas estatales con tres mil 
personas, o reuniones de este tipo de carácter distrital, que es la que 
escogerán, de 200 asambleas con 200 personas en cada distrito. 

LA RAZÓN  
  

Jorge Romero propondrá reforma a fondo del PAN 

Jorge Romero, dirigente nacional del PAN, propondrá un cambio radical de 
los estatutos partidistas a efecto de romper una concentración excesiva en 
la toma de decisiones, "lamentable e inercialmente, en el partido, me duele 
decirlo, cada vez son menos las personas que tomamos decisiones y eso nos 
aleja de la militancia. Eso no era el PAN". En el Consejo Nacional de este fin 
de semana, anunciará formalmente su decisión de convocar a una asamblea 
nacional extraordinaria, el órgano que puede dar ese viraje a la vida de un 
partido en el que pueda afiliarse, señala Romero, al destacar que esto es algo 
semejante a un vía crucis. "La afiliación debe ser inmediata, basta decir que 
se quiere ser del PAN", comenta sobre su proyecto. Romero, el nuevo 
dirigente nacional en el que el blanquiazul cifra las esperanzas a futuro, 
esboza estas intenciones en un Cara a Cara con Juan Manuel Jiménez, 
entrevista que está disponible completa en la web y redes sociales de Crónica 
a partir de la tarde de este viernes. 

LA CRÓNICA DE HOY  
  

Concede la 4T consulado en Miami al ex gobernador Rutilio 
Escandón 

La presidenta Claudia Sheinbaum designó al ex gobernador de Chiapas 
Rutilio Escandón cónsul de México en Miami. El Senado recibió el oficio de la 
Secretaría de Gobernación con el nombramiento del ex mandatario, quien 
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apenas el fin de semana pasado concluyó su encargo, para su ratificación. 
Escandón no es único mandatario chiapaneco propuesto para un cargo 
diplomático, pues Juan Sabines es cónsul en Orlando. La Presidenta había 
anunciado la incorporación del ex mandatario a su gobierno, al igual que 
otros exmandatarios que concluyeron su encargo, como el veracruzano 
Cuitláhuac García. 

MILENIO DIARIO  
  

  

Buscan dar al Infonavit certeza en construcción 

Buscan dar al Infonavit certeza en construcción MAYOLO LOPEZ La 
Presidenta Claudia Sheinbaum Pardo envió al Senado de la República una 
iniciativa para apuntalar al Infonavit como constructor de vivienda, además 
de regular la figura del arrendamiento social, incorporada tras la reforma al 
artículo 123 constitucional aprobada a principios de diciembre."La presente 
iniciativa busca generar certeza jurídica en el marco normativo mexicano al 
establecer con claridad las reglas a través de las cuales se regulará el 
arrendamiento social al prever, entre otras cosas, que el Infonavit tiene por 
objeto invertir en programas de construcción y administrar viviendas que 
sean destinadas a las personas trabajadoras para su arrendamiento social o 
adquisición en propiedad", se indica en la propuesta. ... 

REFORMA  
  

Trasladan a García Luna a una cárcel de Oklahoma 

El ex secretario de Seguridad Pública durante el sexenio de Felipe Calderón 
Hinojosa (2006-2012), Genaro García Luna, fue trasladado a una prisión 
federal en Oklahoma donde permanecerá provisionalmente mientras se 
decide el lugar definitivo donde cumplirá su condena, informó el Buró 
Federal de Prisiones de Estados Unidos (BOP, por sus siglas en inglés) en su 
sitio web. 

LA JORNADA  
  

Al alza, pesquisas por faltas administrativas de personal de 
la SCJN 

En el último año, a raíz de denuncias internas, en la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN) se abrieron 609 expedientes por presuntas faltas 
administrativas de su personal, lo que representó un incremento de 53.79 
por ciento en relación con los 396 reportados en el año inmediato anterior, 
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de acuerdo con cifras del segundo informe de actividades de la ministra 
presidenta del alto tribunal y titular del Poder Judicial de la Federación (PJF), 
Norma Lucía Piña Hernández. Los expedientes se registraron entre el 16 de 
noviembre de 2023 y el día 15 del mes pasado, lo que significa que a diario 
se iniciaron 1.6 carpetas para investigar a los trabajadores denunciados por 
actos como corrupción, abuso de funciones, acoso laboral y sexual, entre 
otras. De los 551 casos que egresaron, 242 implicaron ampliar a informes de 
presunta responsabilidad administrativa, en nueve se cerró la investigación, 
tres se tuvieron por no presentadas las denuncias, en tres se concluyó la 
investigación de manera anticipada y en 294 casos las denuncias se 
desecharon. 

LA JORNADA  
  

  

Decomisan en Sonora un millón de piezas de fayuca de 
origen chino 

Diversas instancias del gobierno mexicano decomisaron ayer, en un 
operativo sin precedentes, alrededor de un millón de artículos de 
procedencia ilícita y de origen asiático, principalmente de China, cuyo valor 
equivale a alrededor de 150 millones de pesos. En conferencia de prensa, el 
titular de la Secretaría de Economía, Marcelo Ebrard, explicó que esta acción 
formó parte del Operativo Limpieza, que busca legalidad y certeza jurídica 
en la introducción de mercancías y que comenzó la semana anterior con 
labores implementadas en la plaza Izazaga de la Ciudad de México. Para 
dimensionar el tamaño de las tareas en Hermosillo, la capital sonorense, se 
incautó más del triple de productos respecto a las 262 mil piezas confiscadas 
en la Ciudad de México, mientras en valor la diferencia es de más de 20 
veces, dado que los artículos de Izazaga se valuaron en aproximadamente 
7.5 millones de pesos. 

LA JORNADA  
  

Tapan paso de caravanas de migrantes en el sur de México 

En el sur del país se movilizan miles de migrante de diversas nacionalidades 
que no llegan a la frontera norte. EL UNIVERSAL documentó que se ha 
trazado un corredor humanitario desde Tapachula, Chiapas, hasta Juchitán, 
Oaxaca, por donde desde el 1 de octubre —cuando inició el gobierno de la 
presidenta Claudia Sheinbaum— se estima que han cruzado a pie siete 
caravanas integradas por personas originarias de Honduras y Venezuela, 
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principalmente, pero también de Nicaragua, El Salvador, Cuba, Haití, 
Colombia, Perú, Ecuador, Guatemala y de algunos países de África y de Asia. 
Se traía de hombres, mujeres y niños pobres, sin dinero para hacer el viaje 
en autobús, avión o con polleros, que quedan atrapados en una especie de 
"tapón" que vigilan elementos del Instituto Nacional de Migración (INM), 
apoyados por la Guardia Nacional (GN). 

EL UNIVERSAL  
  

"Donald Trump no refleja a todos los Estados Unidos" 

El periodista Jorge Ramos, dice que prefiere estar "del otro lado" de la 
conversación, pues ahí tiene más control de la plática, Estuvo en la Feria 
Internacional del Libro (FIL) de Guadalajara para presentar su libro titulado. 
Así veo las cosas (Planeta, 2024). Reconoció estar "un poco triste", pues 
finalmente hoy será su última vez como conductor estrella de Noticiero 
Univisión, luego de 38 años de estar al frente. "Va a ser complicado romper 
las rutinas", afirma. En entrevista, el periodista que dejó México tras una 
censura y cosechó una exitosa carrera en Estados Unidos —(pie lo llevo a 
cubra guerras en Irak y Afganistán, entrevistar a políticos relevante como 
Nicolás Maduro y Andrés Manuel López Obrador, y ganar premios Emmy— 
comparte su análisis político en esta nueva era de América del Norte con 
Claudia Sheinbaum y Donald Trump, así como de la evolución del periodismo 
y sus bondades, en un momento clave de su carrera. 

EL UNIVERSAL 

  
  
  
  
BANCA INTERNACIONAL 
  
  

BCE baja 0.25% su tasa de interés y suaviza política 

El Banco Central Europeo (BCE) recortó las tasas de interés en un cuarto de 
punto para llegar a 3 por ciento, al tiempo que suavizaba su lenguaje de línea 
dura y advertía que el crecimiento será más débil de lo que pronosticó antes. 
El recorte del BCE —su cuarta reducción de los costos de endeudamiento 
desde junio— lleva a la tasa de referencia a su nivel más bajo desde marzo 
de 2023. Christine Lagarde, presidenta del BCE, dijo que algunos 
responsables de la fijación de las tasas propusieron un recorte mayor, de 50 
puntos base, pero añadió que el apoyo a la medida de un cuarto de punto al 
final fue "unánime". El economista del Deutsche Bank Mark Wall dijo: "Se 
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abrió de manera más clara la puerta para nuevos recortes". El cambio de 
postura del BCE se produce en un momento en que la eurozona y Alemania, 
su mayor economía, se enfrentan a un crecimiento débil y a la amenaza de 
una guerra comercial global después de que Donald Trump llegue a la Casa 
Blanca. 

MILENIO DIARIO  
  

BOJ mantendría sin cambio los réditos 

El Banco de Japón (Boj, por sus siglas en inglés) se inclina por mantener 
estables las tasas de interés la próxima semana, ya que los responsables de 
política monetaria prefieren dedicar más tiempo a analizar los riesgos 
exteriores y las perspectivas salariales para el próximo año, según cinco 
fuentes conocedoras de sus planteamientos. Cualquier decisión de este tipo 
aumentará las posibilidades de un alza de réditos en la reunión posterior del 
banco central en enero o marzo, cuando habrá más información sobre la 
medida en que se ampliarán los incrementos salariales el próximo año. No 
hay consenso en el banco central sobre la decisión final, ya que algunos 
miembros del consejo siguen creyendo que Japón ha cumplido las 
condiciones para subir las tasas en diciembre, dijeron las fuentes. 

EL ECONOMISTA  
  
  
  
ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL 
  
  

EU impulsaría el crecimiento en el mundo en 2025 

Aunque la economía mundial parece encaminarse a un tramo de menor 
crecimiento por las tensiones geopolíticas, la perspectiva es que el PIB global 
acelere a 2.9 por ciento tanto en 2025 como en 2026, desde el 2.6 por ciento 
de este año, según Citi Wealth. La clave es el desempeño de EU, cuya 
economía se expandiría 2.4 por ciento en el 2025, siendo el principal motor 
del crecimiento. "Considerando las tendencias sistémicas que impulsarán el 
crecimiento económico mundial en 2025 y años siguientes, los inversionistas 
tienen razones para el optimismo", señaló Andy Sieg, jefe de Citi Wealth. El 
documento 'Crecimiento en contextos de discordia: estrategias para una 
expansión que "rompe las reglas'", destaca que, se espera una mayor 
volatilidad del mercado ante la aplicación de las políticas del futuro 
presidente de EU Donald Trump. 

EL FINANCIERO  
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Desanima a Wall Street reporte de inflación en EU 

El repunte que llevo a las acciones tecnológicas a alcanzar máximos 
históricos durante la jornada previa se desvaneció después de que los 
inversionistas recibieron cifras de inflación al productor para la economía 
estadounidense, que resultaron por arriba de las expectativas del mercado. 
En consecuencia los principales índices accionarios terminaron con bajas de 
0.66 por ciento, en el caso del Nasdaq; el S&P 500 restó 0.54 por ciento, y el 
Dow Jones retrocedió 0.53 por ciento. Nathan Peterson, analista de Chales 
Schwab, indicó que los precios al productor resultaron más altos a lo 
previsto, igual que las solicitudes semanales de subsidio por desempleo. En 
este sentido, consideró que el mercado ya tiene descontado un recorte por 
parte de la Reserva Federal la siguiente semana, y no cree que vaya a haber 
una sobrerreacción después de esta decisión. 

EL FINANCIERO  
  

Bloques comerciales presionan la inflación global: Black 
Rock 

Independientemente de que se impongan aranceles, la Inflación mundial 
seguirá alta y persistente ante la formación de bloques comerciales, anticipó 
José Luis Ortega, director de inversiones de renta fija y multiactivos de 
México en la administradora de fondos BlackRock. "No bajará la inflación a 
niveles prepandemia porque hay fuerzas estructurales que van a mantenerla 
elevada. La ruptura geopolítica donde no estamos yéndonos por la eficiencia 
en las cadenas de producción, sino por la disponibilidad, así como la 
formación de bloques comerciales están encareciendo la producción", 
argumentó. 

EL ECONOMISTA  
  

Citi Wealth advierte año lleno de volatilidad para mercados 

Los mercados financieros globales vivirán un año de mucha volatilidad en 
2025 debido a algunos factores como la posibilidad de discordias 
geopolíticas, las cuales podrían propiciar un entorno más adverso al 
comercio, por lo que es recomendable mantener carteras completamente 
invertidas a largo plazo y ser cautos con las carteras demasiado 
concentradas, dijo Steven Wieting, estratega de Inversiones en Jefe y 
Economista de Citi Wealth, en un reporte. Los especialistas de Citi prevén 
que la administración del presidente electo Donal J. Trump aplicaría políticas 
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que prioricen la actividad interna y que puedan avivar las tensiones a nivel 
internacional, potenciando riesgos por una guerra comercial con China, lo 
que a su vez impulsaría al alza la valoración de los activos y provocar que el 
crecimiento de los Estados Unidos se vuelva insostenible. "Al mismo tiempo, 
la discordia en todo el mundo puede amenazar la estabilidad del mercado. 
Con tantas variables para considerar, es importante que los inversionistas 
tengan asesores en los que puedan confiar", agregó Andy Sieg, líder de Citi 
Wealth, en el reporte. 

EL ECONOMISTA  
  

  

Bitcoin impulsado por Donald Trump y su gusto por 
criptodivisas 

El bitcoin se consolida en el presente año como un activo innovador que 
impacta a gobiernos, head funds y empresas a nivel mundial, destacó Felipe 
Mendoza, analista de ATFX Latam. El experto indicó que son varios los 
motores que hicieron repuntar el precio de la criptomoneda; el primero fue 
la aprobación de 11 fondos cotizados en Wall Street (ETF) por parte de la 
Comisión del Mercado de Valores (SEC) en Estados Unidos. También la 
elección de Donald Trump como próximo presidente en Estados Unidos y su 
afinidad con las criptomonedas, fue un elemento que apoyó un incremento 
en el precio de la popular criptomoneda. "También la nominación de Paul 
Atkins como presidente de la SEC, defensor de las criptomonedas, llevó al 
bitcoin a los 102,000 dólares por unidad el pasado 5 de diciembre", comentó 
el experto del broker. El precio de la criptomoneda registra un avance de 
136.13% en lo que va del año, a un precio 99,960 dólares por unidad. Desde 
el 5 de noviembre, la divisa electrónica repunta 32.42%, tras las elecciones 
presidenciales de Estados Unidos, donde Donald Trump salió victorioso. 

EL ECONOMISTA  
  

China: viene una "nueva era" de coexistencia con EU 

China está dispuesta a trabajar con Estados Unidos a fin de explorar los 
"caminos correctos" para que los dos países coexistan en una "nueva era", 
aseveró el presidente Xi Jinping, citado por Xinhua. Además, China prometió 
aumentar el déficit presupuestario, emitir más deuda y relajar la política 
monetaria para mantener una tasa de crecimiento económico estable, 
mientras se prepara para más tensiones comerciales con Estados Unidos. En 
una carta al Consejo Empresarial Chino-Estadunidense, Xi aseguró que los 
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https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241213/Nvo_210399547_7438.pdf
https://www.especialistas.com.mx/testigospdfs/20241213/Nvo_210399844_7438.pdf


intereses de ambos países están profundamente entrelazados y el espacio 
para la cooperación entre ellos es "infinitamente vasto". Añadió que las 
relaciones económicas y comerciales son partes claves de los lazos 
bilaterales y que China está dispuesta a mantener la comunicación y ampliar 
la cooperación con Estados Unidos. 

LA JORNADA 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Mercados 

  

  INDICADORES 

FINANCIEROS 

 

• Información al cierre del jueves 12 de diciembre de 2024 

  

BOLSA 

    

  ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV) 

DIVISAS ↓51,284.21 

  

VARIACIÓN EN PUNTOS -93.07 

VARIACIÓN EN %: -0.18 
  

EMISORAS A LA ALZA (%): 

 

Dólar libre 19.60 20.72 ELEKTRA * 21.47 

 

Dólar 
interbancario 

20.21 20.22 CMR B 14.16 

 

Dólar canadiense 14.21 14.22 GIGANTE * 4.56 

 

Euro 21.17 21.18   

 

Libra esterlina 25.53 25.54 EMISORAS A LA BAJA (%): 

 

Yen Japonés 0.13 0.13 HOTEL * -5.26 

  HCITY * 5.14 

GMD * -4.46 

  

INDICADOR INTERNACIONAL 

DOW JONES ↓43,914.12 

NASDAQ ↓19,902.84 

  

METALES 

  

  

  

  

      

  
Compra Venta V A L O R   U D I C E T E S 

$ $   Tasa Primaria 

 

Oro onza libre 51,850.00 58,250.00 Anterior Actual 
28 

Días 
9.95 

 

Centenario 63,000.00 71,000.00 8.336678 8.335986 
91 

Días 
9.80 

 

Plata onza libre 655 785         

 

 

 

PRECIOS DEL PETRÓLEO 

WTI                          
  
$70,04 dólares por barril 

BRENT                   
  
$73,45 dólares por barril 

TIIE 28 

  
Anterior Actual 

10.4333 10.4333 

    


